

5 mai 2017

Tourisme médicamenteux : une issue de secours pour les patients belges ?

Plus tôt cette semaine, on a découvert que des voyages en bus sont organisés vers les Pays-Bas pour faire le plein de médicaments qui sont jusqu'à cinq fois plus chers en Belgique.

Quelque chose ne tourne pas rond dans notre système, et ce tourisme médicamenteux en est l'évidence. Il ne faudrait quand même pas que les patients doivent pour ainsi dire s'embarquer pour un voyage de contrebande afin d'obtenir des médicaments abordables.

- Il appartient à notre assurance maladie de fournir les médicaments les moins chers aux patients.
- Les importantes différences de prix pour les mêmes médicaments entre pays voisins montrent que le système tel que nous le connaissons à l'heure actuelle pose problème. Pareilles lignes de rupture ne sont pas tenables sur un marché européen unifié.

Il est vrai que des mesures visant à contenir les prix des médicaments ont récemment été prises. Les autorités encouragent la prescription de génériques (moins chers) de médicaments. Mais cela ne suffit pas étant donné que même pour un générique, l'écart de prix entre la Belgique et les Pays-Bas peut encore rester considérable.

Outre la problématique des prix, il faut également prêter attention à la prescription et l'utilisation de médicaments. Notre pays figure parmi les meilleurs dans ce domaine.

Il est grand temps de négocier davantage sur le plan international les remboursements des médicaments onéreux, et donc de ne pas s'arrêter au niveau national, et d'exiger la transparence totale des prix du secteur pharmaceutique.

La ML plaide pour que tous les acteurs du secteur de la santé fassent preuve de bonne volonté pour défendre pleinement les intérêts du patient dans cette question et compte également sur le secteur pharmaceutique à cet égard.

Geert Messiaen
Secrétaire général